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Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball 
Maison du Basket - 36 avenue de l’Hers – 31500 TOULOUSE 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901  
Déclarée auprès de la préfecture de la Haute-Garonne le 14 août 1933 sous le numéro W313006778 

PROCES VERBAL 
COMITE DIRECTEUR REGIONAL 

Samedi 23 novembre 2024 à 09h30 
Maison du Basket – 36 avenue de l’Hers, 31 500 Toulouse 

 
Les membres du Comité Directeur Régional de la Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball se sont réunis en présentiel 
sur convocation du Président. 
 
Il a été établi une feuille de présence. Elle permet de constater que 24 membres sont présents sur 27. 
 

 
Présents :  

Mesdames : CHAPPAT Huguette, COMBES Christine, DESBOIS Brigitte, EMERY Catherine, FERRIER Magali, 
FILIPPINI Marlène, JORDAN Véronique, PAULINO Christelle, PY Anne-Lise et VILAPLANA Sandrine. 
Messieurs : AVAL Gérard, BOYRIE André, COMBES Jean-Luc, COTTRON Fabien, DESSAINT Jean-Jacques, DUPREY 
David, DURY Xavier, LACAZE Laurent, MARITON Bruno, PENAVAYRE Bernard, PUEL Alain, PY Patrick et 
RODRIGUEZ Christophe et SANTOS David. 
 

Excusés :  
Madame : ROLAND Céline. 
Messieurs :  BAUDOUX Paul et LAVAL Dominique. 
 

Assistent :  
Mesdames : ESPINASSE Christel (présidente du comité Aveyron Lozère), FILLIATRE Aurore (Directrice-Adjointe), 
LARROQUE Florence (présidente du comité du Quercy Garonne) et ROLLAND Charlotte (Assistante de 
Direction). 
Messieurs : BERGAMO Richard (président du comité du Gers), CODINA Norbert (président du comité de 
l’Ariège), CHICANNE Patrick (Directeur Technique Régional), FAESCH André (président du Comité du Gard), 
MOULIN Jacob (Directeur-Adjoint), TIZON Xavier (président du comité de la Haute-Garonne) et RODRIGUEZ Éric 
(Directeur Territorial). 

 
Invité excusé :  

Monsieur : CALVET Jean (président du comité du Tarn). 
 

 
 

Le Comité Directeur Régional, réunissant le quorum requis à l’article 13.2 des Statuts, peut valablement 
délibérer. 
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Le Président ouvre la séance à 09h40 en indiquant que le Comité Directeur est appelé à délibérer sur l’ordre du 
jour suivant : 
 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

1. Instances : 

1.1. Ouverture par le président 

1.1.1. Etat des Licences 

1.2. Assemblée Générale 2025 

1.3. Commission Régionale de Discipline 

1.4. Modifications des structures 

1.5. Responsabilité Sociétale des Entreprises – Responsabilité Sociétale des Organisations 

 

2. Tour des Pôles par les VP : 

2.1. Administration Générale (Bruno MARITON) 

2.1.1. Point RH 

2.1.2. Point Financier 

2.2. Animation du territoire (Céline ROLAND) 

2.2.1. Société et Mixité 

2.2.2. Grenelle des incivilités  

2.2.3. Candidats évènements sportifs 

2.2.4. Les passionnés du Panier 
 

2.3. IRFBB et Formation du Joueur (Alain PUEL) 

2.3.1. Formation des Dirigeants 

2.3.1.1. Bénévoles en Occitanie 

2.3.1.2. Autour du Basket 

2.3.2. Formation de Joueurs (Patrick CHICANNE) 

2.3.3. Formation des Cadres  

2.3.4. Service Civique  
 

2.4. Compétitions et Officiels (Christophe RODRIGUEZ) 

2.4.1. ERO 

2.4.2. 3x3 
 

3. Tour de table 

Numéro 
d’annexe 

Titre 

1 Projet RSE-RSO 
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1. Instances : 

1.1. Ouverture par le président 

 
Jean-Jacques DESSAINT remercie l’ensemble des membres du Comité Directeur Régional, ainsi que les invités d’être 
présents ce jour. Il excuse Céline ROLAND, Dominique LAVAL et Paul BAUDOUX.  
 
Le Bureau Régional s’est réuni le jeudi 14 novembre 2024, l’ordre du jour reste conséquent ce jour.  
 
Il y aura un unique point à soumettre au vote : les nouveaux membres de la Commission de Discipline.  
 

1.1.1. Etat des Licences 

 

Il y a actuellement une avance de 625 licences par rapport aux chiffres de la saison dernière à la même date.  

Le développement du mini-basket progresse de manière satisfaisante. Cependant, il faut souligner que le mini-basket 

masculin affiche des résultats supérieurs et est en avance par rapport à la saison dernière.  

En revanche, un écart surprenant a été observé chez les jeunes masculins, qui accusent un retard conséquent.  
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1.2. Assemblée Générale 2025 

 
L’Assemblée Générale 2025 se déroulera pour la deuxième année consécutive à Cap Découverte, dans le Tarn.  
 

1.3. Commission Régionale de Discipline : validation des membres 

 

Gérard AVAL (Président de la Commission Régionale de Discipline) remercie la Ligue pour leur engagement majeur, 

permettant à 6 membres de la Commission de se rendre deux jours à une formation au siège de la Fédération à Paris.  

 

La saison dernière, à la même date, il y avait 20 dossiers ouverts. Aujourd’hui, nous sommes à 35 dossiers ouverts, 

concernant des parents, des joueurs, des dirigeants.  

Il y a, à ce jour, huit dossiers pour trois fautes techniques (tous âges et catégories).  

 

Le Président de la Commission soumet, à la validation du Comité Directeur Régional, deux nouvelles personnes pour 

compléter la Commission :  
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Vote 1  : Etes-vous d’accord pour que Monsieur Robert BILLOT soit membre de la Commission Régionale de Discipline ? 

 

VOTANTS : 24  OUI :  24 NON :  0 ABSTENTION : 0 

La délibération est acceptée à l’unanimité des membres du Comité Directeur Régional présents. 
Monsieur BILLOT peut donc intégrer cette Commission.  

 

 

Vote 2  : Etes-vous d’accord pour que Madame Samira PIETTE soit membre de la Commission Régionale de Discipline ? 

 

VOTANTS : 24  OUI :  24 NON :  0 ABSTENTION : 0 

La délibération est acceptée à l’unanimité des membres du Comité Directeur Régional présents. 
Madame PIETTE peut donc intégrer cette Commission.  

 

Gérard AVAL propose Mme Hélène MARTIN (salariée de la Ligue) comme être chargée d’instruction de la commission. Il 

est en attente de confirmation de leur part pour deux autres personnes pour cette même fonction (consultation à 

distance possible pour la validation). 

 

Vote 3  : Etes-vous d’accord pour que Madame Hélène MARTIN soit nommée chargée d’Instruction  de la Commission 

Régionale de Discipline ? 

 

VOTANTS : 24  OUI :  24 NON :  0 ABSTENTION : 0 

La délibération est acceptée à l’unanimité des membres du Comité Directeur Régional présents. 
Madame MARTIN peut donc intégrer cette Commission.  

 

Plusieurs séances se sont déjà déroulées sur le secteur MED et PYR ; cinq autres sont prévus d’ici mi-janvier 2025. Les 

membres, qu’ils soient anciens ou nouveau dans cette Commission sont tous dynamiques et engagés.  

 

Deux membres ont décidé de se retirer depuis le dernier Comité Directeur Régional :  

• Isabelle DESBORDES (CD31)  

• William COUDERT (CD32)   

 

1.4. Modifications des structures 

 

Dans le Comité 1248, le club de Basket Ball Villefranchois 12 devient Martiel Villeneuve Villefranche Basketball 12. 
 

1.5. Responsabilité Sociétale des Entreprises – Responsabilité Sociétale des Organisations  

 
David DUPREY présente le travail réalisé par la Commission RSE/ RSO depuis le début de mandature, ainsi que le projet à 
mettre en place.   
Il s’agit de directives politiques fédérales, et non uniquement de la Ligue Régionale de Basket. Sous l’ancienne mandature, 
cette Commission n’existait pas encore. Le travail de départ a été mené par : Éric RODRIGUEZ, Patrick CHICANNE, Aurore 
FILLIATRE, Jacob MOULIN, Jean-Jacques DESSAINT, ainsi que cinq autres Ligues.  
David DUPREY et David SANTOS (tous deux élus de la Ligue) ont ensuite repris ce travail pour catégoriser les actions en 
cinq grands domaines :  

▪ Gouvernance,  

▪ Economie,  

▪ Environnement,  

▪ Social, 

▪ Sociétale  

Puis les classifier par priorité tout au long du mandat : en cours,  à court terme, à moyen terme et à long terme.  
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Tous les salariés et les élus (de différentes Commissions) seront impliqués dans ce projet. Une réflexion est à mener 
concernant le travail à réaliser auprès et avec les Comités.  
 

Le 30 octobre 2024, une visioconférence s’est déroulée avec la société IPAMA (prestataire AFDAS de l’appui conseil 

collectif) pour faire un point sur les avancements du projet. La prochaine réunion collective des 5 ligues régionales est 

prévue le 5 décembre 2024.  

 

En janvier 2025, une campagne de publicité sera lancée en commun par les 5 ligues.  

 

En mars 2025, une journée de travail autour de cette thématique est prévue avec les collaborateurs.  

 

En annexe 1 du PV, vous trouverez le projet RSE-RSO mené par la Commission.  

 

2. Tour des Pôles par les VP : 

2.1. Administration Générale (Bruno MARITON) 

2.1.1. Point RH 

 
Groupe RH :  
 
Les membres du Groupe RH se sont réunis vendredi 8 novembre 2024 pour faire notamment un point sur la charge de 
travail des collaborateurs, qui peut être lourde en raison du rythme soutenu et de la complexité de certaines procédures 
administratives.  
 
Les entretiens annuels débuteront en janvier 2025, étalés sur les quatre premiers mois de l’année.  
 
Alvaro MARSAN PORRAS remplace depuis le 4 novembre 2024 Sylvie GRUSZCZYNSKI sur la période de son congé 
maternité, absente jusqu’au 31 mars 2025.  
 
La fin de contrat de Charlotte ROLLAND est prévue le 31 décembre 2024. Justine MANZANO reprend ses fonctions dès le 
mois de janvier 2025.  
 
Flavie REGI et Reda MIMOUNI sont arrivés en apprentissage à la Ligue en septembre 2024. Le travail qu'ils mènent depuis 
deux mois est positif et encourageant, tant en termes d’autonomie, d'investissement, de collaboration que de 
coordination entre le Pôle Espoirs, le 3x3 et le Pôle Communication.  
 
Le séminaire des collaborateurs se tiendra le 19 et 20 décembre 2024, à Carcassonne.  
 
La convention pour le compte épargne temps des collaborateurs a été écrite et en attente de validation/échange avec le 
cabinet d’avocats.  
Le règlement intérieur est en cours de rédaction.  
 
Groupe Immobilier :  
 
Une réunion s’est déroulée le 8 novembre 2024.  
Xavier TIZON et Magali FERRIER étaient tous les deux présents en tant que Président de leur Comité.  
 
Site de Maurin :  
 

- Un investissement a été fait lors de la précédente mandature pour moderniser les bureaux. Les professionnels 
travaillent dans de bonnes conditions bien que les locaux soient exigus.  

- Des réflexions ont été menées concernant les possibilités de louer ou d'acheter la salle de réunion de l’organisme 
voisin de la Ligue, dans le but de réorganiser le fonctionnement sur le site.  

- L’Assemblée Générale de la copropriété ne s’est pas réunie depuis 2 ans. Une date a été fixé le 28 novembre 2024 
et permettra d’aborder de nombreux sujets.  
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Site de Toulouse :  
 
Le site actuel se dégrade et plusieurs travaux de rénovation et de restauration sont nécessaires.  
 
Une réflexion a été menée concernant ces investissements, et plusieurs options ont été envisagées :  

- Vendre le site et répartir équitablement les parts entre le Comité 31 et la Ligue,  
- Le CD31 rachète les parts de la Ligue,  
- Démolir le bâtiment actuel pour reconstruire un bâtiment neuf.  

 
Une évaluation du bien foncier sera réalisée par des cabinets d'expertise sélectionnés par le Comité et la Ligue.  
En attendant, un projet de rénovation de la salle d'archives sera lancé afin de la transformer en salle de réunion et/ou en 
salle de convivialité. Une évaluation des coûts des travaux sera effectuée par des entreprises sélectionnées par le Comité 
et la Ligue. 
 

2.1.2. Point Financier 

 
Certains clubs ont des retards de paiement envers la Ligue. Il est dorénavant possible de signaler ces clubs endettés sur 
FBI. La Ligue a fixé le seuil de 500 €. Si des comités rencontrent des difficultés avec certains clubs, ils sont invités à en 
informer la Ligue afin de bénéficier d’un soutien. 
 
Un placement a été effectué sur un compte à terme pour une durée de 6 mois, soit jusqu'à la fin du mois de mai 2025. 
 

2.2. Animation du territoire (Céline ROLAND) 

2.2.1. Société et Mixité  

 
Un temps de travail en présentiel a pu être organisé sur une journée entière entre  Marlène FILIPPINI et Aurore FILLIATRE. 
Actuellement au niveau Fédéral, il y a peu de directives sur les thématiques, nous sommes en attente des élections au 
mois de décembre 2024.  
Une prochaine réunion est prévue le 4 décembre 2024. 
Il est souhaité et recommandé d’élargir la participation à plusieurs personnes afin de développer et mettre en place des 
actions concrètes.  
Les thématiques abordées incluent : « le basket sans violence, le basket respectueux, le basket laïque, le basket mixte, le 
basket performant socialement, et le basket sain et responsable ». Ces sujets font partie de la feuille de route du label 
citoyen.  
Des personnes ressources, extérieures à la Ligue, seront sollicitées pour accompagner le développement de ces 
thématiques et lancer des campagnes de communication.  
Un état des lieux de toutes les actions menées dans chaque département va être réalisé et les actions seront évaluées 
afin de les reproduire ou non. 
De nombreux clubs mettent déjà en place de nombreuses actions et pourraient obtenir le Label Citoyen s’ils constituaient 
un dossier. Un outil de travail sera créé et envoyé aux clubs pour récolter toutes les informations et pouvoir faire un bilan 
mi-janvier 2025. L’idée étant qu’en février, une nouvelle réunion élargie puisse s’organiser pour établir une feuille de 
route pour la mandature 2025-2029.  
Une actualité importante concerne la réduction des budgets alloués aux collectivités territoriales. Face à cette situation, 
des fiches outils vont être créées pour accompagner les clubs dans la recherche de subventions.  
 
 

2.2.2. Grenelle des incivilités  

 
Le rapport final a été envoyé le 29 octobre 2024 à :  
 

▪ Jean Pierre SIUTAT (Président de la FFBB)  

▪ Jean Pierre HUNCKLER (1ier VP de la FFBB)  

▪ Stéphanie PIOGER (2ième VP de la FFBB)  

▪ Thierry BALESTRIERE (secrétaire général de la FFBB)  

▪ Cathy GISCOU (Présidente de la Commission Ethique de la FFBB)  
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▪ Marie HOEL (Société et Mixité)  

 

2.2.3. Candidats évènements sportifs 

 

Les membres du Bureau Régional ont retenu à la majorité des votants les sites suivants :  

 

 
 

2.2.4. Les Passionnés du panier 
 
A ce jour, 68 clubs sont inscrits, une relance par mail et via les réseaux sociaux va être faite pour mobiliser davantage de 
clubs. 
Le 5 décembre 2024 se déroulera la Journée mondiale du bénévole, une occasion de mettre à l'honneur tous les bénévoles 
engagés des clubs Occitans. Pendant 10 jours il y aura une mise à l’honneur. Reda MIMOUNI effectue un gros travail de 
communication. Il s'est déjà rendu dans certains clubs, notamment Sumène, Varilhes, Roquettes et Montauban.  
La Ligue remercie les Comités qui s'impliquent activement. Les clubs d'Eauze (CD32) et de Vallespir (CD1166) ont accepté 
de prendre le relai de la Ligue.  
À ce jour, nous sommes en attente de réponse de trois comités pour cette mise à l’honneur (CD1248, CD65, CD81). 
Des partenaires doivent être recherchés pour cette manifestation afin de financer l'événement et mettre en place un 
système de récompenses pour les clubs inscrits à cette deuxième édition. 
 

2.3. IRFBB et Formation du Joueur (Alain PUEL) 

 

2.3.1. Formation des Dirigeants 

2.3.1.1. Bénévoles en Occitanie 
 
La première formation s’est déroulée en visioconférence le 11 novembre 2024. Huit personnes étaient présentes.  
 
Les prochaines formations sont :  

▪ « organisation d’un évènement » est en février 2025,  
▪ « projet club » en avril 2025,  
▪ PSC1 au mois d’août 2025.  

 
 
 
 

Evènements Dates Candidats Vote du Bureau Régional 

Finales Coupe Occitanie (1 gymnase) Sa. 14 déc. 2024

Basket Comminges Salies du Salat                                                                 

ABB Cornebarrieu                                                                                                        

SEBC                                                                                              

Moissac Castelsarrasin BB                                                          

 Cahorsauzet Basket

SO Carcassonne

Basket Comminges Salies 

du Salat     

Site 1 Méditerranée - TIC U12 Qualificatif (2 gymnases) Sa. 01 au Di. 02 mars 2025
Basket Pays de Lunel

SO Carcassonne
Basket Pays de Lunel

Site 2 Pyrénées - TIC U12 Qualificatif (2 gymnases) Sa. 01 au Di. 02 mars 2025 SO Carcassonne non déterminé à ce jour

TIC U12 Final (3-4 gymnases) Sa. 17 au Di. 18 mai 2025
Toulouges Basket                                                                                               

Montauban Basket Club
Montauban Basket Club

Master Régional 3x3 (8 demi-terrains) Sa. 31 mai et Di. 01 juin 2025  Toulouges BA et TBA3x3 Toulouges BA et TBA3x3

Finales Jeunes R2 Méditerranée (1 gymnase) Sa. 07 et Di. 08 juin 2025
SEBC

SO Carcassonne
SEBC

Finales Jeunes R2 Pyrénees (1 gymnase) Sa. 07 et Di. 08 juin 2025

Basket Comminges Salies du Salat                                                                 

Sport Athlétique Caussade Basket                                                          

Semeac OB                                                                                     

Moissac Castelsarrasin BB            

TOAC

SO Carcassonne

TOAC

Finales Occitanie (2 gymnases) Sa. 14 et Di. 15 juin 2025
Sport Athlétique Caussade Basket 

SO Carcassonne
non déterminé à ce jour

Open Juniorleague (besoins FFBB) Juin X non déterminé à ce jour
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2.3.1.2. Autour du Basket  
 
Concernant la soirée « autour du basket » le 13 novembre 2024 au club de Léguevin (31), 18 clubs avaient reçu l’invitation, 
et 8 personnes, représentant 4 clubs, étaient présentes.  
Patrick CHICANNE (DTR/CTS), Alain PUEL (Vice-Président) et Jean-Jacques DESSAINT (Président) représentaient la Ligue et 
animaient cette soirée.  
Les clubs ont choisi le sujet de la soirée, qui portait sur la thématique suivante : « Comment trouver et fidéliser les 
dirigeants de clubs ? ».  
Le constat est que les dirigeants actuels des clubs sont « épuisés » par les nouvelles réglementations et les enjeux actuels. 
De plus, ils rencontrent des difficultés à déléguer et à fidéliser les bénévoles.  
 
La prochaine date est le 18 décembre à Albi (81) auprès des Dirigeants et des entraineurs. Puis le 23 janvier, à la demande 
du club du NET’S (31). 
 
Il ressort de ces temps d’échanges, le caractère indispensable que les clubs occitans se renseignent sur leurs obligations 
légales. Il est important que les clubs informent le Comité et la Ligue dès que des enquêtes administratives sont ouvertes 
par des services départementaux. Actuellement, deux enquêtes administratives sont en cours sur le territoire Occitan.  
 

2.3.2. Formation de Joueurs (Patrick CHICANNE) 

 
Concernant le Camp Inter Zone, 5 jeunes Occitans sont retenues pour participer au Camp National à Bourges au mois de 
décembre 2024 :  

• Maé JEAN-LOUIS (Pôle Montpellier)  

• Milo PIETRI-DANGLA (Pôle Toulouse)  

• Kyziah FERRAND (Pôle Toulouse)  

• Camron NONGA-DRIEUX (Pôle Montpellier)  

• Taig NONGA-DRIEUX (Pôle Montpellier)  
 
Pour information, Patrick DELSOL, ancien poliste de la saison dernière, parti avec un an d’avance au centre de formation 
de Pau en U18 élite est également convoqué. 
 
Concernant le Camp U13 qui s’est déroulé à Toulouse, Christophe RODRIGUEZ était le Chef de Délégation. Une trentaine 
de joueurs et joueuses de la région étaient convoqué(e)s, ces jeunes ont pour la plupart déjà été vus sur le TIC U12 la 
saison passée.  
La détection continuera par une sélection d’une vingtaine de joueurs et joueuses de ce camp de novembre pour le Camp 
des Potentiels qui a lieu en février 2025 (qui a comme finalité de participer au TIC de Zone contre la Ligue Sud avec les 
jeunes retenus). Quelques places sur le camp des potentiels seront gardées pour voir d’autres jeunes non-vus sur ce 
premier camp.  
Enfin, parmi ces jeunes du camp des potentiels de février 2025, nous retrouverons les prochains entrants des Pôles Espoirs 
de Toulouse et Montpellier pour la saison 2025-2026.  
 
Pendant les vacances de février 2025 aura lieu le TIC U12, ainsi que le premier stage de la sélection U15.  
 
Pôle Espoir Montpellier : à la suite à un conseil de discipline début novembre 2024, deux joueuses ont été exclues du 
CREPS et du Pôle Espoir. Nous sommes en attente de la lecture des conclusions du rapport de discipline avant de pouvoir 
vous communiquer davantage d’informations sur cette situation. 
Avant les vacances d’octobre, une première jeune fille avait quitté le Pôle.  
 

2.3.3. Formation des Cadres  

 
Concernant le DETB, certaines formations commenceront bientôt, d'autres toucheront à leur fin, tandis que d'autres sont 
toujours en cours dans le secteur PYR et MED.  
 
Concernant les BPJEPS, des réductions de budget significatives du côté gouvernemental sont à anticiper. 
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2.3.4. Service Civique  

 

Pour rappel, 42 missions allouées en juillet 2024 par la FFBB sur la Région Occitanie.  

A ce jour, la Ligue est montée à 46 missions sur son territoire :  

▪ 41 sont validées dont 1 en attente de validation par l’ASC (Agence du Service Civique),  

▪ 3 sont en cours de saisie,  

▪ 1 mission doit être saisie dans les prochains jours.  

 

La Fédération a demandé à la Ligue d'organiser une visioconférence avec toutes les structures accueillant des jeunes 

volontaires pour la saison 2024-2025. Elle s’est tenue le 20 novembre 2024 à 18h30.  

Concernant les 350 missions nationales allouées, la FFBB devrait dans les prochains jours, de nouveau, solliciter la Ligue 

pour des missions complémentaires (la date limite de saisie pour certaines missions est fixée au 15 novembre 2024).  

Nous attendons les projections pour la campagne 2025 des missions de Service Civique afin de mieux communiquer et 

accompagner les structures d’accueil d’Occitanie. 

 

A la fin du mois de novembre 2024, Alain PUEL (Vice-Président en charge de l’IRFBB), Éric RODRIGUEZ (DT) et Frank 

CAMBUS (Responsable IRFBB) se rendront à Paris pour un séminaire des UFA du CFA FFBB, centré sur les formations 

professionnelles, le fonctionnement du CFA et missions de service civique. 

   

2.4. Compétitions et Officiels (Christophe RODRIGUEZ) 

2.4.1. ERO et Compétitions  

 
La Ligue rencontre moins de difficultés en matière de désignation par rapport à la saison dernière. La grande majorité 
des rencontres seniors sont couvertes, tandis que chez les jeunes, nous n'arrivons pas encore à couvrir l'ensemble des 
rencontres.  
 
La filière élite arbitre, dirigée par Thibauld BUREL a débuté, ainsi que la formation continue.  
 
Cet été, un stage de perfectionnement et qualifiant (pour accéder au niveau supérieur) à Arles-sur-Tech se met en place, 
8 places sont disponibles.  
 
Concernant le « game flow », Laurent LACAZE (Elu Référent de l'Equipe Régionale des Officiels) rappelle qu’aucune 
directive n’a été donné aux arbitres régionaux.  
 
Concernant les OTM, les stages de début de saison se sont bien passés.  
3 stagiaires Haut Niveau ont fait le stage à Temple sur Lot, deux d’entre eux continuent l’aventure.  
Les observations ont débuté.  
La filière a également commencé, 11 personnes ont été retenues, avec comme premier rendez-vous les finales de la Coupe 
d’Occitanie, à Salies-du-Salat.  
 
Concernant les statisticiens, une proposition de formation va être lancée sur les finales à Salies-du-Salat.  
 
Concernant les compétitions, 980 rencontres se sont déroulées, dont 38 étaient sans désignation. Nous comptons 1 795 
dérogations au niveau de la Ligue.  
Les répartiteurs ont été informés qu’au niveau du fonds financier régional, il y a un léger dépassement de 1,1 % (en 
particulier sur la PNM).              
Un temps de travail de la commission restreinte s’est déroulé le 12 novembre 2024 sur les formules des championnats, 
notamment sur la R2/R3 jeunes. Des premières réflexions ont été faites autour d’une réorganisation des brassages 
territoriaux avec des inscriptions obligatoires pour certaines divisions, une répartition territoriale des brassages, des 
quotas territoriaux,… Deux réunions de travail avec les commissions départementales seront programmées pour finaliser 
un projet pour la mandature. 
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2.4.2. Statut du technicien  

 
Le club de l’Avenir Muretain Basket (31) a initié une demande de conciliation au CNOSF pour une sanction de la saison 
2023/2024. A la suite de la séance du 15 octobre 2024, la conférence des conciliateurs a confirmé et maintenu  la décision 
(et donc la sanction) faite par la Commission Régionale des Techniciens. 
 

2.4.3. 3x3 

 
Le 22 novembre 2024, un temps de travail s’est déroulé. Le constat est que la plupart des Comités organisent et 
développent les événements ainsi que la pratique du 3x3 sur leur territoire. Tous les Open Access ont eu lieu, sauf dans 
le comité 1166 où l'événement a été annulé en raison d'intempéries et du manque de participants. Tous les Comités ont 
reçu un courriel avec un tableau à remplir concernant les organisations 2024-2025. 
Il ressort également l’importance de mettre en place des formations pour les formateurs avec la mise en place d’un 
support commun qui servira d’outils pour mettre en place ces Open Access.  
 
Le Master de la Ligue sera organisé par Toulouges BA et TBA 3x3 (conjointement).  
 
Concernant les dates des Finales de la Coupe de France 3x3 Entreprise, la Ligue est en attente d’un retour de la FFBB. Le 
format sera identique à celui de la saison dernière, à savoir, une finale sur le secteur PYR et une finale sur le secteur MED. 
Les formations CPMS de Toulouse et Montpellier ont la charge d’organiser ces deux évènements.   
 
Une distribution de ballons Molten sera faite aux Comités qui accueillent des évènements sportifs 3x3 : 8 ballons pour les 
Series Tour et 4 ballons à chaque Open Plus Access Junior League.  
 
Le premier tournoi de 3x3 au Pôle Espoir de Toulouse s'est tenu le 6 novembre 2024. Il a réuni 50 participant(e)s, incluant 
des joueurs et joueuses non-polistes issu(e)s des équipes U15 Elite.  
 
La Ligue va organiser le premier Tournoi universitaire à Toulouse le 12 décembre 2024 en partenariat avec la FFSU 
Toulouse.  
 
La stratégie de communication sur la pratique du 3x3 au niveau de la Ligue est en train d’être repensée. 
Un pack officiel (sur la mandature) va être distribué à chaque ref et marqueur, ainsi que pour les formateurs 3x3 Ligue et 
Comités.  
 
 

3. Tour de table 
 
Jean-Jacques DESSAINT : Une fois que la Fédération aura donné ses directives, la Ligue devra préparer son nouveau PDT 
(plan de développement territorial ou projet de territoire – nouvelle appellation utilisée à l’AG FFBB). Le prochain Bureau 
Régional est avancé au mercredi 18 décembre 2024, en visioconférence en raison du séminaire des collaborateurs.  
 
Anne-Lise PY : Le travail a débuté sur le plan de formation des officiels 3x3. Les référents des officiels ont en charge de 
repérer les marqueurs sur les évènements sur la Ligue organise. Des formations ref et marqueurs sont disponibles 
gratuitement sur TeachUp. Souhait de formaliser la pratique 3x3 sur la mandature en cours.  
 
David DUPREY : Remercie les collaborateurs pour leurs disponibilités et rappelle que le séminaire des dirigeants est en 
août 2026.  
 
Aurore FILLIATRE : Durant le NBA City Tour 2025, la Fédération et la NBA Europe organisent sur 4 sites en France : un 
colloque avec un assistant coach NBA, des animations pour les scolaires, ainsi qu’un tournoi de 3x3 U18 masculin et 
féminin. Toulouse a été retenu pour cette édition 2025, ainsi que Metz, Orléans et Nancy. Les gagnants du tournoi 3x3 se 
qualifieront pour les Finales Nationales à Paris en amont des rencontres NBA à Bercy.  
Une demande a été soumise à la Mairie de Toulouse afin d’obtenir une salle pour accueillir cet événement. 
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Bernard PENAVAYRE : remercie, une nouvelle fois, la Ligue d'avoir permis à six membres de la Commission Régionale de 
Discipline de participer au week-end de formation à Paris. Personnellement, cela m’a permis de mieux appréhender ma 
mission en tant que nouveau membre et vice-président de la commission. 
 
Magali FERRIER et Brigitte DESBOIS : informent qu’elles seront candidates aux élections fédérales.  
 
RAS : Patrick CHICANNE, Xavier DURY, André BOYRIE, Christine COMBES, Gérard AVAL, Jacob MOULIN, Christelle PAULINO, 
Catherine EMERY, Jean-Luc COMBES, Fabien COTTRON, Christophe RODRIGUEZ, Laurent LACAZE, Alain PUEL, Florence 
LARROQUE, Bruno MARITON, Véronique JORDAN, Sandrine VILLAPLANA, Richard BERGAMO, Patrice PY, Éric RODRIGUEZ, 
Christel ESPINASSE, Norbert CODINA, Marlène FILLIPINI, André FAESH, Xavier TIZON, David SANTOS, Huguette CHAPPAT, 
Charlotte ROLLAND.  
 
Jean-Jacques DESSAINT : remercie toutes les personnes présentes.  

 
 

Le 15 mars 2025 se tiendra le prochain Comité Directeur Régional à 9h30 – lieu à déterminer. 
 

L’ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 12h55. 
 

 
 

Fait à Toulouse, le 16/12/2024.  
 

 

   La Secrétaire Générale, Le Président, 
 Huguette CHAPPAT Jean-Jacques DESSAINT 


